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El proceso de 
consulta para el 
diseño de una nueva 
política de entrega de 
tierras a las 
comunidades 
indígenas se realizará 
en cinco etapas y se 
proyecta culmine a 
fin de año. 

  

paso firme avanzan las 
Asis y coordinacio 

nes para iniciar durante la 
segundasemana de agostolos en 
cuentros correspondientes a la 
primeraetapa de la consulta indí- 
gena, que busca validar el nuevo 
sistema de reparto de tierras pro 
puesto por la Comisión para la 
Paz y el Entendimiento en mayo 
al Presidente Boric. 
Como parte de dichas coordi 

naciones, las distintas reparticio 
nesde Gobierno abordaronjunto 
a los municipios las principales 
claves de la consulta que se reali 
zará en ocho territorios de la Re 
gión, y quese proyecta culmine a 
Íindeaño. 

El delegado presidencial regio: 
nal Eduardo Pacheco manifestó 
que “se ha articulado un equipo 
regional conformado por lassere 
misde Agricultura, Desarrollo So- 
cial y Gobierno, además del Plan 
Buen Vivir, Conadi y las delega 
ciones presidenciales provincia 
les, quienes están planificando, 
coordinando e implementando 
acciones junto a la comunidad, 
para asegurar un proceso partici 
pativo”,y puntualizó queen el ca 
so del Ministerio de Desarrollo 
Social “se estánrealizando capaci 
taciones a las y los funcionarios 
que participarán del proceso”. 

Desde el nivel central se mira 
con especial atención lo que pue 
daocurrir enel procesoa nivel re 
gional. considerando que cácu 
os internosciftan que un 25% de 

la población indígena del país es 
tá en Biobío, la cual según datos 
del Censo 2024 ya alcanza las 150 
mil personas. 

ESTADO DE AVANCE 
Sobreel estado actual de proce 

so, el máximorepresentante de La 
Moneda en el Biobío explicó que 
hoyse encuentran en la antesala 
alas cinco fases formales del pro 
ceso de consulta, “queinician una 
vezcomiencen lasjomadasenca 
dalocalidad. Yase publicólareso: 
lución oficial del inicio de lacon 
sulta, y se está realizando la difu 
siónsobrelas fechas, lugares don 
deserealizarála consulta y las lo. 

Se desarrollarán en ocho territorios de la Región con foco en Arauco y Biobío 

Consulta Indígena: primeros 
encuentros parten en agosto 
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1 de agosto, 10 horas 
Carpa Municipal, Tirúa 

14 de agosto, 10 horas 
Club Pepe Alcid, Cañete 

19 de agosto, 10 horas 
Centro de la Cultura, Lebu 

20 de 10 horas 
Corp. Cultural, Los Ángeles 

21 de agosto, 10 horas 
Centro Cultural, Arauco 

22 de agosto, 10 horas 
Casino Municipal, Contulmo 

25 de agosto, 10 horas 
U- del Bío-Bío, Concepción 

“Es una toma avalada por las entidades públicas”, manifestó. 

  

Sector La Antena presenta riesgos de derrumbe 

Cuestionan labor del 
Serviu en desalojos de 
cerro de San Rosendo 
La diputada Karen Medina lamentó que 
residente en la zona se quitara la vida. 

Una compleja situación esla 
quese ha vivido en los últimos 
días en el sector La Antena de 
San Rosendo, luego que en mar 
zose conociera del proceso que 
buscaba desalojar a cerca de un 
centenar defamilias que residen 
enlazonaconriesgo dederrum: 
be. Ese proceso contemplaba de 
parte de Serviu la entrega de 
subsidiosdearriendo para las fa 
milias mientrasseregularizaba 
su opción de acceder a vivien 
das,locual fue rechazado pordi 
rigentes y ungrupoimportan ed de habitantes del sector. En e: 
contexto, la diputada Karen Me 
dina(Ind-DO)dijoque“estasto- 
masno eran lastomascomunes 
que hoy día estamos desalojan: 
do porterrenos forestales quete- 
nemos en otras comunas. Esto 
es una toma de más de 50 años 

que ha sido avalada por institu 
ciones públicas. Hoy día se die 
ron cuenta que esto estaba ce 
diendoel terreno, con informes 
dedudosa procedencia,coneva 
Iuacióna través de drones, y de 
cidieron sacara estas familias”. 

Además, relevó lo ocurrido 
con Luis González, vecino del 
sector quién expusosu caso en 
la comisión de Vivienda de la 
Cámara Baja, y esta semana se 
quitóla vida.'Seles estabanen 
tregando subsidios para arrien 

una comuna pequeña 
no hay oferta de vivien: 

das. Entonces eratirarlosalaca 
lle. En pleno invierno, cuando 
el Serviu tuvo antecedentes de 
esta situación, hace muchos 
meses atrás,empezó a desalojar 
hoy día. Y lasconsecuenciasson 
estas”, lamentó 

mal 

calidades que considera”. 
Los encuentros se realizarán el 

miércoles 13 de agosto en Tirúa, 
el jueves 14 en Cañete, el martes 
19en Lebu, el miércoles 20en Los 
Ángeles,el jueves21 en Arauco, el 
viernes 22 en Contulmo y el lu 
nes25enel Centro de Innovación 
de la U. del Bío-Bío en Concep 
ción, todos desde las 10 horas. 

En esa dimensión, Eduardo Pa 
checo cuenta que también se ha 
avanzado tanto “en la entrega de 
información, porejemplo,conlos 
alcaldes, para socializar esta con 
sulta tan relevante. Asimismo, es- 

tamos capacitando a los equipos 
públicosquellevaránadelantees 
te proceso y revisando las condi 
ciones logísticas y operativas de 
cadarecinto, demodo de asegurar 
unainstancia que permita unade- 
cuado desarrollo de la consulta”. 

Losjefes comunales agradecie 
roneltrabajoa nivel informativo 

  

7 Salón Biobío 

Este jueves, los alcaldes de las comunas que liderarán estos encuentros se reunieron con el delegado Pacheco para avanzar las coordinaciones. 

quese harealizado con mirasaes 
10s primeros encuentros. 

“Este proceso de consulta es 
muy relevante porque va a dar 
una solución para muchas fami 
lias a largo plazo y hay una espe 
ranza de poder combatir este te 
made los conflictos de tierra”, des- 
tacóel alcalde de Alto Biobío Félix 
Vita, mientras que su par de Qui 
lacoy presidente dela Asociación 
de Municipios Cordilleranos, Pa- 
bloUrmutia, agradeciólainstancia 
y dijo que“Tosalcaldes conocemos 
el dolor de nuestra gente y tene: 
mos esperanza que en este docu 
'mento,en esta consulta podamos 
resolver un conflicto con las co- 
munidades y poder seguir traba 
jando en nuestras comunas”. 

  

apuntó que “tenemos la oportu 
nidad de versi podemos avanzar, 
principalmente en lo quese quie 
reconsultaren materia de tierras, 

    
y yo desde mi posición voy a in: 
centivaraquela gente pueda par 
ticiparen esta consulta”. 

PROCESO INÉDITO 
Consultados distintos actores 

vinculados al proceso, todos reco. 
nocen que de las consultas indí 
genas que se han realizado en 
nuestro país la quese llevará ade 
lante durante el segundo semes: 
tre es una sin precedentes, porel 
amplio volumen de personasque 
sonconvocadas y larelevancia de 
la temática como es el estableci 
miento de un nuevo sistema de 
reparto de tierras. 

Por ello, el delegado Eduardo 
Pacheco pone especial foco en 
que “la convocatoria es amplia y 
dirigida alas instituciones repre- 
sentativas del pueblo mapuche 
que puedan verseafectadas porel 
objeto de la consulta”, y acotó 
que, juntoconel llamado através 

    

EL... alos 

equipos que llevarán adelante 

este proceso y revisando las 

condiciones logísticas y operativas 
de cada recinto, para asegurar 

que se permita un adecuado 

desarrollo de la consulta”. 

Eduardo Pacheco 
delegado presidencial el Biobío. 
  

150 
mil habitantes de la Región 
del Biobío se definen como 

miembro de una 
comunidad indígena según 

el último censo, 

de los medios de comunicación, 
“se están realizando convocato- 
rias mediante cartas dirigidas alas 
comunidades y agrupaciones ins 
critas en el registro de Conadi”. 
“Hacemos un llamado a parti 

ciparen este proceso, con el obje- 
tivo de garantizar una consulta 
en la que participen todas las co 
munidades delos diferentes terri 
toriosde la Región y serecojan sus 
opiniones”, ponderó. 

Sobre la metodología a utilizar, 
la autoridad enfatiza el hecho de 
que*busca respetar la pertinencia 
cultural, incorporando facilitado 
resinterculturales que colaboren 
enel desarrollo de este proceso de 
consulta”. 

El proceso diseñado por la co. 
ordinación centralizada en el Mi 
nisterio del Interior contempla 
una primera etapa de planifica- 
ción, en que se definen los roles, 
intervinientes, metodología, lu 
gares, mecanismos y registro de 
reuniones del proceso. Luegovie- 
ne la segunda etapa de informa: 
ción,en quese hace entrega deto- 
doslosantecedentes del objeto de 
la consulta. 

Tras ello, se considera la fase 
deliberación interna, en que se 
determinan posiciones y con 
sensos frente ala medida consul 
tada para dar paso a la etapa de 
diálogo, en que se intercambian 
posiciones, para finalizar con la 
etapa de sistematización, donde 
se hace un resumen detallado 
del proceso, quese consolida en 
un informe final que debe ser 
publicado en forma digital en la 
web del organismo responsable 
de la consulta, lo que Se espera 
ocurra a fines de este año con 
una propuesta definitiva. 

  

Titular de Obras Públicas visitó la zona y abordó avances del Plan de Fortalecimiento 

Ministra López confirmó para agosto 
la marcha blanca del puente Industrial 
En su breve paso, invitada por la CchC, también ahondó en el retraso de la construcción de 
hospitales y las postergaciones a las licitaciones de obras como la ruta Pie de Monte. 

Unbreve perosignificativo pa 
so pora zona fue el que tuvo es 
te viernes la ministra de Obras 
Públicas, Jessica López, quien 
abordó el estado algunos de los 
proyectos emblemáticos que lle 
va la cartera, que tiene una eje 
cución presupuestaria del 52% 
enel Biobío. 
EnelmarcodelaXXXVIIICon- 

vención de Obras de Infraestruc- 
tura Pública, organizada por la 
Cámara Chilena de la Construc 
ciónenSurActivo, lasecretaria de 
Estado partió ahondandoen lasi 
tuación delared hospitalariacon 
sus obras paralizadas en Coronel, 

Nacimiento y Santa Bárba 
ido al arbitraje que se lleva 

adelante con la empresa OHLA. 
“Ese contrato está vigen! 

hemossolicitado alacomisiónde 
arbitraje la declaración deincum 
plimiento grave,en virtud de que 
los avances están muy retrasados 
respecto a lo contemplado. Esta- 
mos en ese proceso, debemos es 
perarel dictamen de la comisión 
y las acciones de la sociedad con 
cesionaria respecto a las obras”, 
indicó, para luego señalar que “los 

  

   

  

   

En su paso por la zona se 

reunió con representantes 

del Plan de Fortalecimiento 

Industrial para analizar 

avance de proyectos.   

Una cargada agenda sostuvo la ministra de Obras Públicas, Jéssica López este viernes en Concepción. 

contratos se terminan según in 
dica la regulación, con el dicta 
men de la comisión arbitral a la 
queserecurre cuando hay discre- 
pancias,reclamosocosasestable 
cidasenlos contratos”. 

“Esperábamos quese resolviera 
en pocos meses, pero la empresa 
presentó un requerimiento de 
consideración, que se está eva 
Iuandoen la comisión”, añadió. 

López también ahondó en la 
postesgacónde apertura de fe 
tas de la licitación de la ruta Pie 

de Monte -adelantada por este 
medio en junio- y planteó que 
“esa es una ruta quesimiramosel 
largo plazo se va a hacer Esnece 
sania,asícomo los puentes que se 
están llevando a cabo, como for 
talecer la Costanera Mar la ruta 
de la Madera, ola ruta 160, debi- 
doalasituación vial queafronta 
mos,con lacirculación de camio- 
nes porlos puertos”. 

“Es una ruta nueva, que hemos 
considerado desarrollar, y que es 
tá enproceso dellicitación. Pese a 

    

que algunos están quisquillosos, 
meses más, meses menos la va 
mos a adjudicar”, aseguró 

La ministra de Obras Públicas 
tambiéndedicó minutos para ha- 
blar del estado de avance de las 
obras del puente Industrial -que 
superan el 93%- y le puso fecha 
al inicio de la marcha blanca: “El 
puente queestamos haciendo de 
dera tenerla entrega ete año y 
la marcha blanca a fines de agos 
to, inicios de septiembre, lo que 
es una gran noticia”.
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